



MÉXICO ANÁLISIS DE FORTALEZAS, DEBILIDADES, OPORTUNIDADES Y AMENAZAS

FORTALEZAS	A pesar de los desafíos, México sigue teniendo medios independientes y periodistas valientes que siguen reportando y denunciando casos de corrupción, violencia y abusos. El espíritu colaborativo ha crecido sustancialmente gracias a diversas organizaciones que lo han promovido (como el Border Center for Journalists, Sembramedia, etcétera), lo que permite unir fuerzas en situaciones de riesgo.
DEBILIDADES	La violencia y las amenazas contra periodistas son una debilidad significativa. Los periodistas en México enfrentan un constante riesgo en su seguridad, lo que crea un ambiente de intimidación, miedo y autocensura. Estos actos de violencia incluyen asesinatos, secuestros, agresiones físicas, agresiones verbales y amenazas que restringen la capacidad de los periodistas para informar de manera libre y objetiva. La impunidad en los casos de violencia contra periodistas es una debilidad crítica. A pesar de la cantidad de agresiones y asesinatos, muy pocos casos llegan a juicio y aún menos resultan en condenas. La falta de rendición de cuentas permite que los agresores queden impunes, lo que no solo perpetúa el ciclo de violencia, sino que también socava la confianza en el sistema de justicia y desalienta a los periodistas a denunciar las amenazas y ataques que enfrentan.
OPORTUNIDADES	La situación difícil y de riesgo que viven los periodistas en México ha ayudado a tomar mayor conciencia pública sobre el deterioro de la libertad de prensa en el país, generando iniciativas que impulsen la demanda de reformas y cambios en la política, sobre todo en el terreno de la denuncia de abusos de derechos humanos. México está sujeto a la observación y críticas de organismos internacionales de derechos humanos, lo que ayuda a ejercer presión para que el gobierno tome medidas concretas para proteger a los periodistas y garantizar la libertad de expresión.
AMENAZAS	El Poder Ejecutivo ha demostrado un tono condenatorio hacia la prensa independiente. El uso del poder mediático del Estado para presionar a la prensa representa una amenaza constante y preocupante porque emana de una entidad que debería pugnar por la defensa del periodista. La expansión del crimen organizado y la llamada "macrocriminalización" en todo el país representan una amenaza para los periodistas y la libertad de prensa, ya que los comunicadores a menudo se convierten en blanco de la violencia del crimen organizado. Finalmente, la falta de voluntad del gobierno para promover reformas y acciones efectivas para frenar la violencia y el acoso contra periodistas representa igualmente una variable de riesgo de primera línea. En resumen, México enfrenta desafíos significativos en cuanto a la libertad de prensa y expresión, con una creciente violencia contra periodistas y un clima hostil fomentado, en parte, por el Poder Ejecutivo.

